

理事



小国町商工会女性部
原 裕子

- ①：建築業
- ②：ネイチャークラフト
- ③：現在女性部員20数名。部員が年々減少しています。廃業によるもの、後継者がいても家業に携わらずでお勤め、などが理由です。しかし、少人数ながらもフットワークがとても軽く、地域の各種イベントの際に元気な女性部として活躍しています。

理事



弥彦村商工会女性部
立川 操

- ①：建築板金
- ②：料理
- ③：部長として7年目となりました。今年は県女性連の理事としてお手伝いをする事になりました。皆様と共感でき、商工会の発展に貢献出来る様、日々努力していきたいと思ひます。

理事



出雲崎町商工会女性部
磯木ヨシエ

- ①：塵芥処理業
- ②：旅行
- ③：新理事に任命されまして光栄の至りです。この役を自身の成長の糧として、新役員の方々と共に微力ながらお手伝いさせて頂きたいと思ひます。来年の関東ブロック大会が新潟で行われるのが待ち遠しいです。三年間よろしくお願ひ致します。

理事



和島村商工会女性部
白井美紀子

- ①：サービス業（クリーニング）
- ②：ケーキ作りと美味しいものを食べる事
- ③：初めての女性部長となり、県女性連理事の大役で右も左も分からない私ですが、色々なことを経験させて頂き、楽しく頑張っていきたいと思ひますので、宜しくお願ひいたします。

理事



広神商工会女性部
目黒 玲子

- ①：小売業（米・酒）
- ②：スポーツ（昔バレーボール、今ゴルフ）、見るのも好き
- ③：部長職も初めての私が、理事職まで仰せつかる事となり不安でいっぱいですが、皆様のご協力をいただきながら、自分なりに進んでいきたいと思ひしております。宜しくお願ひ致します。

理事



北条商工会女性部
五十嵐美代子

- ①：新聞小売業
- ②：人形作り・神社巡り（御朱印）
- ③：この度、女性部長と県女性連の理事と、初めてのことで戸惑っておりますが、いろいろな方と知り合せて勉強させて頂き、3年間の任期が終わったとき、良かったと思えるように頑張っていきたいと思ひます。

理事



牧商工会女性部
宮澤佐登子

- ①：酒類小売業
- ②：ガーデニング
- ③：初めてチャレンジする役割ですが、楽しみながら遂行したいと思ひています。
*活動に参加して頂ける部員を増やす。
*女性部員の意識向上を目指す。
以上を目標に魅力ある女性部づくりに努力したいと思ひます。

理事



川西商工会女性部
大平シズイ

- ①：小売業（酒・食品）
- ②：畑や園芸、ストレッチなどで身体を動かす事
- ③：微力ではございますが、魅力ある女性部づくりと地域の発展に尽くしたいと念願しております。
川西では今年度、地域振興のために特産品の妻有ボークを使った「川西くれ」を開発、製作いたしました。ご賞味下されば幸いです。

理事



青海町商工会女性部
斎藤富貴子

- ①：菓子製造販売業
- ②：カラオケ
- ③：県女性連の理事！肩に重くのしかかります。輪番とはいえ、本当に私に勤まるのか？と、心配の毎日です。会長をはじめ、役員の皆様の足を引っ張らないよう、心を引き締めて頑張りたいと思ひます。右も左も分からない私ですが、どうぞ宜しくお願ひ致します。

理事



名立商工会女性部
畑 節子

- ①：米・食料品販売
- ②：歌を聴くこと、歌うこと
- ③：女性部長3年目で県女性連理事という大役を引き受けることとなりました。小さな女性部ですが、部員と協力して地域を元気にするお手伝いができたらと思ひています。
3年間一生懸命頑張ります。どうぞよろしくお願ひします。

監事



田上町商工会女性部
細井久美子

- ①：旅館業
- ②：岩盤浴、読書
- ③：あじさいがきれいな湯田上温泉の小さな旅館「末廣館」の女将です。大浴場を貸切にしたり、入浴着を着たまま温泉に入れる、などピンクリボンを応援しています。
今年、初めて女性部長をお受けして、さらに、監事も務めることになりました。新しい出会いにワクワクします。どうぞ、よろしくお願ひします。

監事



津川商工会女性部
山崎 京子

- ①：靴・味噌製造小売業
- ②：カラオケ・スキー・ゴルフ
- ③：私達の女性部は、部員増強運動に努め、親睦を大切にし、地域に少しでもお役に立てるよう努めています。阿賀町女性部共同でおもてなし事業に参画し、地域を売り込むため、燃えています。皆さん、阿賀町に注目して下さい。今期もどうぞ宜しくお願ひ致します。

女性部長等研修会並びに女性部主張発表大会

5月11日(金)～12日(土) 新発田市「白玉の湯 泉慶」



株式会社協坂園芸
代表取締役 協坂 裕一氏

五月十一日(金)から十二日(土)にかけて、女性部主張発表大会並びに女性部長等研修会が開催されました。県内六ブロックから選出された代表者六名から主張を発表していただきました。(後述)

主張発表後、株式会社協坂園芸 代表取締役 協坂裕一氏より、「地域の技術を集め、安心安全な食べられるお花・エディブルフラワーの取組」と題し、講演が行われました。

協坂氏は、阿賀野市水原地区で会社を営んでおり、食べられるお花「エディブルフラワー」を地域の廃校舎を利用した植物工場で作成し、注目を集めています。また、加工、販売まで手掛け、六次産業化に取り組んでいます。自然を相手にした商売のため、将来への不安を感じ、新事業としてエディブルフラワーの栽培を開始しました。その後、地域の産業活性化を目的に「阿賀野ドリムプロジェクト」を立ち上げ、他業種のメンバーとそれぞれの得意分野で協力し植物工場を作り、試行錯誤の末、安定してお花を供給することができているそうです。最後に、周囲の協力があったからこそできたが、周囲の協力があっても結局は自分のやる気次第で、がむしゃらに



全国商工会連合会
顧問 宮本 周司氏

やるしかない」と話し、講演を終えました。

また、二日目は、全国商工会連合会 顧問 宮本周司氏より、「商工会女性部の役割と女性の視点を活かしたこれからの経営について」と題し、講演が行われました。

石川県で社員三名の酒蔵を経営する小規模事業者であり、現職の国会議員でもある宮本氏は、現代には「モノ」があふれ、消費者の所有欲が減退し、代わりに「コト」と呼ばれる目には見えない価値(経験・体験、思い出、学習等)を求めようになったこと、画一的な消費から、必要な数量や機能に特化するオンリーワンの価値を求めようになり、「マス」から「個」へニーズが変化していることを説明しました。最後に、これらのニーズの変化によって起る問題を解決するべく、国では中小企業・小規模事業者向けに、様々な補助金や事業を実施しているため積極的に活用し、経営等に役立てていただきたいと話し、講演を終えました。

どちらの講演も、変化するニーズに対応するべく日々奔走している女性にとって非常に参考となる講演でした。

最優秀賞

発表者 ひとことメモ



10分間に込めた 皆の思いを載せて

赤塚商工会女性部
涌井 洋子

商工会女性部に入部して七年、六年前より副部長を仰せつかり、県女性連の色々な行事に参加させて頂く事が増えてきた昨年、部長さんから「佐渡に行かない?」と誘われた所から始まった私の主張発表大会への道。

佐渡大会での佐渡の皆さまのおもてなしの心と、発表者の方々の堂々とした発表の姿が素晴らしいことに感激いたしました。と、同時に「私にできるのかしら?」と不安と緊張で過ぎた一年でした。

しかし、赤塚商工会女性部の皆さん、職員の皆さんのご協力のもと、内容の精査と練習を重ねていき、大会当日を迎えることができました。

もう本番当日は発表するのみ! 強い応援のもと、全ての力を出し切ることが出来ました。これも赤塚商工会に関わる全ての方々のおかげであり、楽しく主張発表大会の場を過ごせたことは、一緒に発表した方々のおかげです。

とても貴重な経験でした。ありがとうございました。

発表者及びテーマのご紹介 (敬称略・発表順)

- | | | |
|---|---|--------|
| 6 | 羽茂 蘇るレトロファッション | 岡崎 純子 |
| 5 | 妙高高原
「女性部活動に参加して」
「観光地妙高高原における女性部のおもてなし」 | 関口 和子 |
| 4 | 赤塚
「女性部活動と地域振興・まちづくり」
「あの佐渡の花火をもつ一度」 | 涌井 洋子 |
| 3 | 山古志
「女性部活動と地域振興・まちづくり」
「ふっかつで復活」 | 田中 里美 |
| 2 | 高柳町
「女性部活動と地域振興・まちづくり」
「笑顔で活動「こーたんカレー」」 | 小林 紀久子 |
| 1 | 神林
「女性部活動と地域振興・まちづくり」
「女性部活動を通して活性化のお手伝い」 | 内山 順子 |

主張発表大会は、日頃の女性部活動等を通じて得た体験や成果等を発表し、相互研鑽することで、女性部リーダーとしての意識の高揚や資質の向上を図ることを目的として開催されています。

審査委員長の榎新潟日報社 塚田朋弘 新発田支局長をはじめ、七名の審査委員による厳正な審査の結果、最優秀賞(県知事賞)には、赤塚商工会女性部の涌井洋子さんが選ばれました。また、他五名の方々には優秀賞(県連会長賞)が贈られました。

なお、最優秀賞受賞者の涌井さんは、新潟県代表として七月三日(火)に神奈川県の大磯プリンスホテルで開催された、「関東ブロック商工会女性部主張発表大会」に出場されました(7頁参照)。

女性部主張発表大会

平成30年度

関東ブロック商工会女性部 交流研修会開催



平成30年度 関東ブロック商工会女性部交流研修会
主催：関東ブロック商工会女性部連合会連絡協議会・神奈川県商工会連合会・神奈川県商工会女性部連合会



新潟県代表
涌井 洋子さん

- | | |
|-------------|-------------------------|
| 最優秀賞 | 茨城県 五霞町商工会
小林 弥生 氏 |
| 優秀賞 | 群馬県 片品村商工会
星野 裕子 氏 |
| 優良賞 | 神奈川県 湯河原町商工会
青木 里美 氏 |

七月三日(火)から四日(水)の二日間、神奈川県中郡大磯町にて関東ブロック商工会女性部交流会が開催され、新潟県からは九十四名が参加しました。

一日目は神奈川県中郡大磯町「大磯プリンスホテル」を会場に、関東ブロック主催発表大会が開催され、各都県女性連代表十一名による発表がありました。県大会を勝ち抜いてきた代表の方の発表は皆素晴らしい、レベルの高い大会となりました。成績は次のとおりです。



主張発表大会に続いて、元経済産業大臣で衆議院議員の甘利 明氏より基調講演が行われました。

その後、同じ会場で情報交換会が行われました。各都県から芸能が披露される中、新潟県は赤塚商工会女性部と黒崎商工会女性部が合同で「好きになった人、YOUNG MAN」を披露し、その後、次年度、新潟県で開催される関東ブロック大会のPRを行いました。

大変和やかな雰囲気の中、他都県の女性部の皆様と交流し、一日目が終了しました。

二日目は、あいにくの天候で予定していた旅程と多少変更になってしまいましたが、「小田原城」等を見学・散策した後、「鈴鹿」にて昼食をとり、一路新潟へ向かい、二日間の日程を終了しました。

主張発表大会に続いて、元経済産業大臣で衆議院議員の甘利 明氏より基調講演が行われました。

その後、同じ会場で情報交換会が行われました。各都県から芸能が披露される中、新潟県は赤塚商工会女性部と黒崎商工会女性部が合同で「好きになった人、YOUNG MAN」を披露し、その後、次年度、新潟県で開催される関東ブロック大会のPRを行いました。

大変和やかな雰囲気の中、他都県の女性部の皆様と交流し、一日目が終了しました。

二日目は、あいにくの天候で予定していた旅程と多少変更になってしまいましたが、「小田原城」等を見学・散策した後、「鈴鹿」にて昼食をとり、一路新潟へ向かい、二日間の日程を終了しました。

参加者からひとこと



出雲崎町商工会女性部 部長 磯木 ヨシエ

七月三日早朝、新潟から約九十名の女性部員がバス三台で関東ブロック大会の会場となる大磯プリンスホテルへと向かいました。海の色のポロシャツが素敵な神奈川県女性部員の方々の熱い歓迎を受け、感激。主張発表大会では、どなたも素晴らしい内容でしたが、僅差で茨城県の五霞町商工会の小林弥生さんが最優秀賞を受賞。八つ頭コロッケ作りの発表は、聞いていて食べたくなる内容でした。おめでとうございませう！赤塚商工会の涌井洋子さんの発表も素晴らしいかったです。

主張発表後の、元経済産業大臣の甘利衆議院議員の基調講演では、女性の苦手なAI、近隣諸国と日本の情勢の話など、盛り沢山で、勉強になりました。あとはお楽しみ情報交換会、新潟県のアトラクション「好きになった人、YOUNG MAN」では、若い時の西城秀樹を彷彿させる神奈川の青年部員のダンスが格好良く、皆で一緒にフィーバーし、大満足して一日目が終了。

二日目、生憎の雨でしたが、小田原城を見学し、鈴鹿で昼食・買い物。女性の購買力は凄まじく、財布が軽くなりました。

とても充実した二日間となり、来年、新潟で開催される関東ブロック大会の良い参考となりました。

参加者からひとこと



弥彦村商工会女性部 部長 立川 操

去る七月三日から四日まで、神奈川県大磯で開催された関東ブロック商工会女性部交流大会参加者は約二、三〇〇人、内新潟県勢は九十四人でした。

主張発表の最優秀賞は茨城県代表の小林弥生様でした。八つ頭(里いも)を使ったコロッケにまつわるエピソードを巧みに訴えていて、部員二十八名という少数でも出来るんだ！という意気込みが伝わり、結果は少しづつついてきて、まさに努力は報われると言う事ですね。これからの町の魅力を大いに引き出して行かれる事でしょう。

我が、新潟県代表は赤塚商工会の涌井洋子様でした。他都県代表の方に劣らず堂々とした素晴らしい発表でした。佐潟の花火の復活の努力は目を見張るものでした。今後楽しみにしております。

大会後の情報交換会では、地元青年部六十名ほどが場を盛り上げて下さいました。本当に素晴らしい発表でした。ありがとうございました。

日本には四季折々の行事があり、助け合う精神は忘れてはならないものです。伝えたい、残したいを秘め、私も日々前進して参りたいと思います。

来年は新潟県で開催です。おもてなしの精神を存分に発揮し、新潟県の魅力をアピールしていけたらと思います。多くの参加をお願いします。

ブロック別青年部女性部合同研修会開催！

去る7月26日(木)、ブロック別青年部女性部合同研修会が開催されました。上越・中越ブロックは午前10時より長岡市「ホテルニューオータニ長岡」にて、下越・佐渡ブロックは午後1時30分より新潟市「ANAクラウンプラザホテル新潟」にて行われました。

覚張県青連会長より開会の挨拶があり、事務局から「商工会広域連携の取り組みについて」の説明を行い、その後、全国商工会連合会 顧問の宮本周司氏より、「今後の商工会と中小・小規模事業者支援について」と題し、ご講演をいただきました。その後、末武県女性連会長より閉会の挨拶があり、研修会を終了しました。

急な開催にも関わらず、多くの方にご参加いただき、感謝申し上げます。ありがとうございました。

女性部海外研修実施

去る二月二十二日(木)～二十五日(日)の四日間、県女性連海外研修(シンガポール)が、七十一名の方からご参加いただき、実施されました。一日目は、新幹線や飛行機を乗り継ぎ、新潟からシンガポールへの移動で終了。

二日目は、シンガポール市内を視察。「マラーイオン公園」や「ガーデンズ・バイ・ザ・ベイ」、広大な敷地を持つ世界最大級の「国立蘭園」等を見学しました。夜には、シンガポール女性企業家の会との交流会を開催し、グローバルウーマン・アカデミー主宰の畑山理沙氏より、「世界中どこにいても自由に、自分らしく生きるより豊かな人生を送るために自己表現力を育てる!」と題し、ご講演いただき、続いて、バースコーディネーター、誕生学アドバイザーのアンデルセンのりこ氏より、「未来に繋がる命」と題し、ご講演をいただきました。どちらの講演も、働く女性として、大きな刺激を受け、これからの女性部活動の参考となる、大変有意義な講演でした。その後、オブショナルツアー参加者はリパークルーズに参加し、夜景観賞を船上遊覧で楽しみました。

三日目は、セントーサ島や「タイガー・スカイ・タワー」、世界最大の海洋水族館「シー・アクアリウム」等を見学し、ショッピングエリア、観光の拠点でもあるオーチャードロードを散策しました。その後、県女性連のみの懇親会を行い、部員同士の交流を深めました。懇親会終了後、オブショナルツアー参加者はナイトサファリツアーに参加し、四〇ヘクタールの敷地に約一〇〇〇頭いる動物を見学しました。

最終日もシンガポールから新潟へ戻る移動で無事、四日間の日程を終了しました。



ブロック別 商工会女性部長 研修会開催!

ブロック別商工会女性部長研修会が次のとおり、県下四ブロックで開催され、部長、次期部長候補者、事務局の方にご参加いただきました。

上越ブロック	三月一日(木)	頸城商工会館
中越ブロック	三月九日(金)	越路町商工会館
下越ブロック	三月十六日(金)	県商工会館
佐渡ブロック	三月二十六日(月)	佐和田商工会館

昼食会の後、末武会長より開会の挨拶があり、事務局から伴走型支援並びに県女性連事業について説明が行われました。県女性連事業にあたっては、今年度、県女性連の役員改選期であったため、次期役員候補者の紹介、副会長以上の候補者の選出を行いました。その後、意見交換会に入り、各女性部の活動内容や抱えている問題等を発表していただき、情報の共有を図りました。最後に、各ブロックの副会長より閉会の挨拶があり、研修会を終了しました。今回頂戴したさまざまなご意見は、今後の女性部活動に活かしてまいります。年度末のお忙しい時期に、貴重なお時間をいただきました。ありがとうございました。

今後の予定

●第20回 商工会女性部全国大会(兵庫大会)

日程：平成30年11月5日(月)～7日(水) ※前泊含む 大会会場・交流会会場：神戸ポートピアホテル



編集委員

【県女性連正副会長】

末武 榮子・圓山 英子
橋本 美子・徳永 妙子
高橋 ゆかり

【事務局】

新潟県商工会連合会組織指導課
「しなの川」担当係
電話 025-283-1311
FAX 025-285-1252
<http://www.shinsyoren.or.jp/women/women.html>

あとがき

ご清覧いただきましてありがとうございました。本誌の発行に際しまして、ご多忙の時期に関わらず、ご寄稿等ご協力頂きました皆様方には深く感謝申し上げます。「しなの川」も本号で72号となりました。編集に携わりながら、女性ならではの魅力あふれる活動の数々を改めて感じることができました。

今後も充実した誌面内容になるよう各女性部の皆様のご協力をいただきながら、がんばってまいりますので、掲載希望等がございましたら、事務局までお申しつけください。今後ともよろしく願いたします。